



Sean Gallup/Getty Images

¿Cambió el mundo este 16 de enero?

- Richard Palmer
- [22/1/2026](#)

El 16 de enero marcó el 40º aniversario de la muerte de Herbert W. Armstrong, fundador de *La Pura Verdad*, la revista predecesora de *la Trompeta*. Hemos enfatizado mucho esta fecha, con el Sr. Armstrong en la portada de nuestras últimas revistas de *la Trompeta* y *la Visión Real*.

En la primera edición de su primer libro, [*El mensaje de Malaquías*](#), el redactor jefe de *La Trompeta*, Gerald Flurry, escribió: “Verán que la fecha de la muerte del Sr. Armstrong cobrará más importancia con el tiempo”. Al año siguiente, en esa fecha, Estados Unidos entró en la Guerra del Golfo con la Operación Tormenta del Desierto.

PT

Este año, los eventos del 16 y 17 de enero podrían marcar un gran cambio en los acontecimientos mundiales. En unos meses, podríamos mirar atrás y ver este fin de semana como el momento en que el mundo cambió.

Consideremos todo lo que vimos.

Codicia por Groenlandia

El presidente Donald Trump quiere Groenlandia. Hay formas legítimas de obtenerla: comprársela al gobierno danés; ofrecer a los ciudadanos 100.000 dólares cada uno si aprueban una toma de control estadounidense en un referéndum. Él ha discutido esas opciones. También ha discutido la invasión.

Hasta ahora, las naciones de la Unión Europea han tratado con Trump principalmente adulándolo y apaciguándolo. Esta vez es diferente.

Alemania es comprensiblemente cauta y estratégica en cómo usa su ejército. Se ha negado a involucrarse en conflictos como la invasión de Irak y el asesinato del libio Muamar el Gadafi. Estas decisiones estratégicas han sido malinterpretadas como una renuencia general a usar su ejército.

Pero por Groenlandia, Alemania actuó rápido, desplegando 13 soldados en Groenlandia el 16 de enero. Otras naciones de la UE se unieron.

En respuesta, el presidente Trump anunció aranceles del 10% sobre el Reino Unido, Alemania, Francia y otras naciones que enviaban tropas. Estos aumentarán al 25% el 1 de junio. Se suman a otros aranceles que EE UU ha impuesto y sólo

terminarán después de que “se alcance un acuerdo para la compra total y completa de Groenlandia”, según el comunicado de Trump.

¿Es este el momento en que Europa se vuelve contra EE UU? El verano pasado, los líderes europeos se humillaron para evitar los aranceles de Trump. ¿Lo harán de nuevo, sabiendo que un problema como Groenlandia puede estallar sin previo aviso y deshacer toda su obra?

“¡Los europeos están mucho más preocupados por su seguridad al depender del poder militar estadounidenses para protegerlos mucho más de lo que los estadounidenses se dan cuenta!”, escribió el Sr. Armstrong en 1978. “... ¡Los europeos quieren su propio poder militar unido! Saben que una unión política de Europa produciría una tercera gran potencia mundial, tan fuerte como EE UU o la URSS, ¡posiblemente más fuerte!”.

Hace poco más de una semana, el comisario de Defensa de la UE, Andrius Kubilius, pidió una “fuerza militar europea permanente y poderosa” de 100.000 soldados. Muchos otros piensan de manera similar y tienen la voluntad de hacerlo realidad.

Unir las fuerzas militares de Europa requerirá algunos sacrificios. Pero ante el intento de Trump de apoderarse de Groenlandia, los votantes europeos finalmente podrían estar dispuestos a hacerlos. Este 16 de enero parece estar destinado a ser un hito decisivo en el cumplimiento de la profecía distintiva de Herbert W. Armstrong: el surgimiento del Sacro Imperio Romano.

El acuerdo comercial más grande del mundo

Alemania ya está construyendo redes comerciales alternativas. La UE firmó el acuerdo comercial más grande de la historia con el bloque comercial latinoamericano Mercosur el 17 de enero. Casi mil millones de personas y un producto interno bruto de más de 22 billones de dólares se están uniendo. El sábado, el Sr. Flurry escribió:

Los países de Mercosur poseen recursos que Europa necesita. A cambio, Europa también está supliendo algunas de las necesidades de Latinoamérica. La realidad, sin embargo, es que al vincularse con Europa de esta manera, Latinoamérica está contribuyendo al surgimiento de una resurrección moderna del medieval Sacro Imperio Romano: ¡la bestia profetizada en Apocalipsis 17!

Europa obtendrá mucho poder de su relación con Latinoamérica. El Sr. Armstrong pronosticó que este bloque de poder combinado superaría a EE UU y lo asediaría económicamente. Su revista *La Pura Verdad* declaró en mayo de 1962 que “EE UU se va a quedar al margen cuando dos gigantescos bloques comerciales, Europa y Latinoamérica, se unan y empiecen a mandar en el comercio mundial”.

¡El Sr. Armstrong profetizó exactamente lo que estamos viendo suceder hoy en día! Esta es una unión que será más fuerte que Rusia y China. Será más fuerte que EE UU.

Alemania está liderando a Europa contra Estados Unidos y está afianzándose en el patio trasero de EE UU. Lo que muy pocas personas se dan cuenta, pero lo que revela la profecía bíblica, es que está preparándose activamente para derribar a EE UU.

Rompiendo con Israel

El presidente Trump anunció una nueva Junta de Paz el 15 de enero, con invitaciones que se enviarían en los próximos días. El 16 de enero, anunció un nuevo Comité Nacional para la Administración de Gaza. Incluye al ministro de relaciones exteriores de Turquía y a un alto funcionario catarí. Ambas naciones apoyan a Hamás. Mientras tanto, el gobierno israelí no tiene representación.

“Fue una fuerte bofetada en la cara de Israel”, declaró nuestro Resumen matutino.

“El anuncio sobre la composición de la Junta Ejecutiva de Gaza, que está subordinada a la Junta de Paz, no se coordinó con Israel y va en contra de su política”, se lee en un comunicado de la oficina del primer ministro Benjamin Netanyahu. “El primer ministro ha instruido al ministro de Relaciones Exteriores que se ponga en contacto con el secretario de Estado de EE UU sobre este asunto”.

El mismo fin de semana, el presidente Trump incluyó al Reino Unido en la lista de naciones sobre las que impondría aranceles por Groenlandia porque se unió a Alemania en el envío de tropas. Trump está rompiendo relaciones con aliados clave mientras el Sacro Imperio Romano del que advirtió el Sr. Armstrong está apuntando a EE UU.

“Las amenazas en el mundo están aumentando”, escribió el Sr. Flurry en 2021. “Otras naciones están traicionando y atacando a Estados Unidos, Gran Bretaña e Israel. Muchas profecías bíblicas muestran que estas tendencias se intensificarán. En un mundo tan hostil, Gran Bretaña, EE UU y la nación judía de Israel necesitan mantenerse unidos y volverse hacia Dios. Pero se están separando de Dios y entre sí. No habrá quien ayude a Israel, ni siquiera en otras naciones israelitas modernas”.

¿Fue el 16 de enero un momento decisivo en la división entre estos tres?

Un día de advertencia

En su libro [Estados Unidos bajo ataque](#), el Sr. Flurry muestra cómo EE UU ha sido debilitado internamente antes de sufrir un ataque externo. Él también rastrea ese ataque hasta su verdadera causa.

“Con el aumento del mal en nuestro mundo, he visto que cada vez más comentaristas hablan de que hay una dimensión espiritual en la vida humana”, escribe el Sr. Flurry. “Algunos han reconocido abiertamente la existencia de Dios. Algunos incluso han dicho que la política estadounidense está siendo influenciada por el diablo. Probablemente no se dan cuenta de cuánta razón que tienen”.

Apocalipsis 12:9 describe un tiempo cercano al fin del gobierno del hombre sobre el hombre cuando Satanás es arrojado nuevamente a la Tierra. “Este versículo nos dice que Satanás y los ángeles caídos (millones de demonios) fueron expulsados del cielo y arrojados a la Tierra y ¡ahora están confinados aquí!”, escribe el Sr. Flurry. “Nunca antes este mundo ha estado tan infestado de demonios. Observe alrededor: el mal proliferando por todos lados tiene una fuente, y esta profecía lo expone”.

Otras Escrituras relacionan el momento que ocurrió con el día en que el hombre que Dios estaba usando fue apartado. Satanás y los demonios fueron arrojados el día que murió el Sr. Armstrong. Nuestro folleto gratuito [Enero 16: el día de milagros de Dios](#) tiene más información sobre esas Escrituras.

Dios ha bendecido a EE UU y Gran Bretaña para cumplir las promesas que hizo hace miles de años a Abraham. Dios ha dado a nuestro pueblo increíbles bendiciones y protección. Pero nos hemos negado a obedecerlo o incluso a reconocerlo, por lo que Dios los está retirando.

La ira de Satanás contra esta nación que tiene una historia con Dios es real. Primero enfocó su ataque en la Iglesia de Dios, luego pasó a EE UU. Han pasado 40 años desde que fue arrojado. ¿Son los eventos que presenciamos este fin de semana síntomas de una causa espiritual más profunda? ¿Está Dios retirando más de Su protección mientras la ira de Satanás se intensifica?

Un día de esperanza

El nuevo Consejo de Paz confía a Donald Trump la paz del mundo. Es esencialmente una alternativa al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas con Donald Trump al frente. No tiene límites de mandato, puede contratar y despedir a otros miembros del consejo y tiene poder de veto total.

Al igual que con su intento de adquirir Groenlandia, esto seguramente antagonizará a gran parte del resto del mundo. Pero también es una trampa para el presidente Trump.

El Sr. Armstrong asistió a la fundación de la ONU y advirtió que no funcionaría. Él dijo: “No vea paz siendo germinada aquí, ¡sino las semillas de la próxima guerra!”. El evento comenzó con un minuto de silencio, no con una oración. El Sr. Armstrong dijo: “Verán, el Sr. Molotov y los delegados rusos no creen en Dios, y si el Sr. Molotov se sintiera insultado, ¡no podría haber paz!”. Él continuó: “¡Pero tampoco puede haber paz sin Dios!”.

Este es el ingrediente clave que falta en la ONU. Y el Consejo de Paz de Donald Trump tampoco mira a Dios.

Dios nos advierte que el próximo líder de los Estados Unidos de Europa “sin aviso [la versión King James dice ‘a través de paz’] destruirá a muchos” (Daniel 8:25). Él usa la paz como un arma. Una alianza liderada por Europa de poderes “moderados” en Oriente Medio ha adormecido en un falso sentido de seguridad a Israel en Oriente Medio. Los pacificadores europeos serán invitados a la región y tomarán el control.

La forma en que EE UU está persiguiendo la “paz” en este momento también está teniendo algunas consecuencias terribles, y seguramente habrá más en el futuro. La creación de la Junta de Paz puede resultar otro hito crítico en el camino hacia la destrucción de EE UU que surge a partir de este 16 de enero.

Pero el 16 de enero está firmemente vinculado a la única fuente de verdadera esperanza.

Cuando se le preguntó a Jesucristo: “¿Cuándo serán estas cosas, y qué señal habrá de tu venida, y del fin del siglo?”, Él respondió: “Y será predicado este evangelio del reino en todo el mundo, para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin” (Mateo 24:3, 14). Unas décadas después de que Cristo murió y resucitó, Su evangelio fue suprimido y “otro evangelio” lo reemplazó tal como Él había advertido. El falso cristianismo se difundió, y el verdadero cristianismo apenas sobrevivió. El verdadero evangelio —como Jesús profetizó— no fue restaurado hasta la era que precede a Su regreso, nuestro tiempo actual (ver Mateo 17:1-11).

Ese evangelio incluye un mensaje sobre cómo se restaurará la paz en la Tierra y cómo tenerla en su vida ahora.

Cristo dijo que antes de que Él regrese: “A la verdad, Elías viene primero, y restaurará todas las cosas” (Mateo 17:11). Estaba profetizando que en el tiempo del fin un tipo de Elías restauraría el evangelio, y las otras verdades que Él había enseñado, y lo predicaría por todo el mundo.

Herbert W. Armstrong fue ese Elías del tiempo del fin, predicando el evangelio por todo el mundo y restaurando la verdad de

Dios en Su Iglesia. Incluso estuvo activamente involucrado en un proceso de paz en el Oriente Medio, dando un ejemplo tangible del verdadero camino hacia la paz.

La profecía de Cristo se ha cumplido.

El 16 de enero de 1986 fue la fecha en que murió el Elías del tiempo del fin. Esa fecha, que recuerda al mundo que un Elías del tiempo del fin ha venido y se ha ido, apunta a la única fuente verdadera de esperanza para todo el mundo.

Esa fecha también nos muestra que Jesucristo es real; Él está activo; Él está cumpliendo Sus profecías. Como Él dijo en Mateo 17, ha enviado a Su Elías. Ha restaurado el camino de la paz en Su Iglesia. En ese sentido, el proceso de restaurar la paz al mundo ya ha comenzado.

Lea más en nuestro folleto gratuito [Enero 16: el día de milagros de Dios](#).